
Restaurante Grill
desde 1998

IBIPORÃ

pág 05

INFORMANDO SEMPRE COM RESPONSABILIDADE, RESPEITO E CREDIBILIDADE - 03/05/2024 - ANO XXX

GERAL

FARMÁCIA BAND FARMAFARMÁCIA BAND FARMA

clinicahilst (43) 99175-2293 

(43) 3321-2293

CONSULTAS
CIRURGIAS
RAIO X
ULTRASSOM
ENDOSCOPIA
VACINAS
INTERNAMENTO
PLANTÃO 24HS

EDIÇÃO DE 15 A 21 DE MAIO DE 2020 - ANO XXV

SOCIAL

pág 07

pág 07

ESPORTE

pág 08pág 05

®

AQUI TEM

pág 03

Copel doa R$ 5 milhões para combate 

ao coronavírus 

CIDADES

no Paraná

EDIÇÃO DE 15 A 21 DE MAIO DE 2020 - ANO XXV

Campanha Maio 
Amarelo será 100% 
digital em 2020

LEC entrega as 
arrecadações dealimentos 
e dinheiro de campanha

Cobra Repórter defende 
volta do funcionamento 
dos food trucks

Roupa Nova & Daniel 
em homenagem ao 
Dia dos Namorados

pág 12

ESPORTE

pág 10

pág 03

Casa Fácil Paraná Cohapar 
entrega residencial com 

128 apartamentos

Lançamento de pré-candidatura 
a prefeito confirma prestígio 

e liderança de Turini

Paracanoísta Igor Tofalini é 
homenageado na Assembleia 

Legislativa do Paraná

Secretaria da 
Mulher oferece 

oficina de 
Instalações 

Elétricas para 
Mulheres

Londrina mantém 
desempenho positivo 

de empregos em 
novo Caged

 F
ot

o:
 E

m
er

so
n 

D
ia

s 
/ N

Co
m

pág 04



02 opinião DE MAIO DE 2024
EDIÇÃO DE 03

Tony Camargo
Diretor Comercial

(43) 3327-3242

(43) 99992-1020

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Henrique Reis
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99994-9623

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Jordino Neto
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99830-2050

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Valdemir Camargo
Diretor / Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99163-0302

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

EDIÇÃO DE 03 DE
MAIO DE 2024

ANO XXX

EDIÇÃO Nº
00728

EDITORA CAMARGO LTDA ME
CNPJ: 02.046.286/0001-71

GRUcom - Grupo União de Comunicação
Jornal União - Portal: jornaluniao.com.br - Rádio e TV jornaluniãoWeb

Os textos e artigos publicados por articulistas e colaboradores não representam necessariamente  a opinião do Jornal.

Direção:
Eleine Maria Camargo
Jornalista Responsável:
Valdemir Camargo - MTB 8423/PR.
Dep. Comercial e Publicidade: 
Tony Camargo
Departamento Jurídico
Dr. Rodrigo Carlo Sottile - OAB 26956 PR
Impressão:
Editora e Grafica Paraná Press S/A
CNPJ: 77.338.424/0001-95
Tiragem Média:
5.000 exemplares
Distribuição Gratuita:
Região Metropolitana de Londrina.

Anúncios, Editais, Atas, Avisos, Etc.
(43) 3327-3242
Classificados Gratuitos:
Whatsapp: (43) 3327-3242

Tony Camargo
Diretor Comercial

(43) 3327-3242

(43) 99992-1020

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Henrique Reis
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99994-9623

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Jordino Neto
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99830-2050

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Valdemir Camargo
Diretor / Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99163-0302

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Av. Serra da Esperança, 577 - Jd.Bandeirantes
CEP: 86065-090 - Londrina - Paraná

Tony Camargo
Diretor Comercial

(43) 3327-3242

(43) 99992-1020

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Henrique Reis
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99994-9623

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Jordino Neto
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99830-2050

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Valdemir Camargo
Diretor / Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99163-0302

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Tony Camargo
Diretor Comercial

(43) 3327-3242

(43) 99992-1020

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Henrique Reis
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99994-9623

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Jordino Neto
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99830-2050

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Valdemir Camargo
Diretor / Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99163-0302

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

www.jornaluniao.com.br /JornalUniao

Tony Camargo
Diretor Comercial

(43) 3327-3242

(43) 99992-1020

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Henrique Reis
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99994-9623

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Jordino Neto
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99830-2050

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Valdemir Camargo
Diretor / Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99163-0302

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Tony Camargo
Diretor Comercial

(43) 3327-3242

(43) 99992-1020

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Henrique Reis
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99994-9623

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Jordino Neto
Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99830-2050

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

Valdemir Camargo
Diretor / Jornalista

(43) 3327-3242

(43) 99163-0302

jornaluniao.com.br

Av. Serra da Esperança, 577 - Londrina - Paraná

/jornaluniao

(43) 3327-3242 (43) 3327-3242

por Jordino S. Neto

“Cantai ao Senhor Deus um canto 
novo, porque ele fez prodígios! Sua 

mão e o seu braço forte e santo 
alcançaram-lhe a vitória” (Sl: 97 (98)

Os municípios bra-
sileiros vivem um mo-
mento crítico. Em dois 
anos, com as despe-
sas crescentes e sem 
o devido acompanha-
mento na arrecada-
ção no mesmo nível, 
formou-se um rombo 
de R$ 15 bilhões. Foi-
-se todo o dinheiro em 
caixa, mais o recebido 
para enfrentamento 
da pandemia. A situa-
ção das prefeituras é 
pior do que há quatro 
anos, quando os atu-
ais prefeitos fizeram 
campanha e se elege-
ram para o mandato 
que agora ruma ao 
seu final (no dia 31 de 
dezembro). O quadro 
de penúria financeira 
leva  à necessidade de 
uma campanha dife-
rente e mais realista 
para aquele que sonha 
a reeleição ou a elei-
ção de algum indicado 
do seu grupo político. 
Não vai dar para fazer 
aquelas promessas 
de obras que trans-
formarão a cidade, 
porque começa a fal-
tar dinheiro para as 
coisas básicas, como 
o remédio no posto de 
saúde.

Quem tiver a ou-
sadia de enfrentar a 
eleição, terá de ser 
conscientes de que, 
se eleito, encontra-
rá escassez e terá a 
necessidade de fazer 
um governo de cintos 
apertados sem aquela 
pirotecnia que as falas 

Prefeitura quebrada
requer candidato realista

de palanque sugerem. E 
que, mesmo trabalhan-
do de forma espartana, 
ainda poderá ser critica-
do pelo povo por não re-
alizar obras, festas e ou-
tras coisas que alegram 
o povo mas não servem 
para encher barriga. O 
candidato à reeleição 
vai ter dificuldade pelas 
coisas que o orçamento 
curto o impedem de fa-
zer no atual mandato. E 
o oposicionista que con-
seguir ganhar tende a 
assumir mediante a ex-
pectativa de atividades 
que não poderá desen-
volver e também ficará 
com o risco de terminar 
o mandato como en-
ganador, mentiroso ou 
qualquer outra coisa do 
gênero.

Há muitos anos, o 
município – ponta mais 
fraca da corda da ad-
ministração pública – é 
penalizado. Governos 
centralizadores do pas-
sado deram à União e 
aos Estados a maior ar-
recadação dos tributos, 
ficando as prefeituras 
apenas com os impos-
tos de natureza local e 
recebendo cotas-parte 
dos tributos gerais ar-
recadados pelos siste-
mas federal e estadual. 
Depois de 1985 – ano 
em que os militares de-
volveram o poder aos 
civis e os governadores 
estaduais voltaram a 
ser eleitos diretamente, 
os prefeitos realizaram 
muitos movimentos 
pelo fortalecimento do 

municipalismo. Alguns 
avanços aconteceram, 
mas reclama-se que 
com os recursos tam-
bém vieram obrigações 
a cumprir e a coisa ficou 
do mesmo tamanho. 
Isso tornou comum a 
figura do prefeito viajan-
do a Brasília ou à capital 
do seu Estado “de cha-
péu na mão” para pedir 
dinheiro aos governos, 
ministérios e secreta-
rias. Agora, mesmo, 
está em pendência a 
desoneração fiscal, que 
prevê menor recolhi-
mento das Prefeituras à 
Previdência Social. Esse 
favor fiscal faz parte da 
desoneração dos 17 se-
tores que mais dão em-
pregos e, por petição do 
governo federal, está 
suspenso pelo Supremo 
Tribunal Federal. Va-
mos passar o 1º de Maio 
– Dia do Trabalho, com 
a possibilidade de, nos 
próximos dias, ocorrer 
grande número de de-
missões.

 Voltando às eleições, 
o mais prudente é os 
candidatos reconhece-
rem o quadro difícil das 
finanças municipais e 
realizarem campanhas 
sinceras, sem prome-
ter aquilo que não têm 

a certeza de que pode-
rão realizar. E o eleitor, 
sabendo da dificuldade, 
também não deve se  
enganar com os fanfar-
rões que querem ape-
nas o seu voto e não têm 
o menor compromisso 
com o cumprimento das 
promessas. Melhor do 
que se decepcionar com 
os eleitos e sair falan-
do mal deles é prestar 
a atenção no que dizem 
antes de receber o voto 
e recusar aqueles que 
não pareçam sérios e 
cumpridores.

Alguém vai ganhar a 
eleição e terá a obriga-
ção de governar. O ideal 
é que o eleitor escolha 
o que mais lhe pareça 
honesto e cujas pro-
postas atendam seus 
interesses e expectati-
vas. Em última análise, 
todos os que sentarão 
nas cadeiras de prefei-
to ou de vereador se-
rão os escolhidos pela 
maioria do povo. É por 
isso que se diz que ca-
da povo tem o governo 
que merece. Cuide-se 
para votar naqueles 
que realmente mere-
çam a sua confiança. 
Depois de votar, de na-
da adiantará se arre-
pender e reclamar...   

Tenente Dirceu 
Cardoso Gonçalves 
dirigente da ASPOMIL 
(Associação de Assist. 
Social dos Policiais 
Militares de São Paulo) 
tenentedirceu@terra.com.br

Perguntas
Eu gostaria de ter lido “O Pequeno Príncipe” quan-

do criança porque assim saberia o que esta obra 
causaria no pequeno Jordino. Infelizmente, não deu. 
Depois de adulto, as conclusões são outras e “o es-
sencial é invisível aos olhos” ganha significados mais 
complexos. Porque o adulto tem essa mania de que-
rer desvendar tudo, teorizar tudo, encontrar respos-
tas para toda ocasião. E como isso é chato.

As conclusões infantis são mais simples e muito 
mais assertivas, vão direto ao ponto. E a simplicidade 
sempre me convenceu, pois as respostas mais pro-
fundas que obtive até hoje chegaram de forma man-
sa e tranquila. Não gosto de resposta pomposa, pois 
aparentam estar servindo a si mesma e não aos in-
teressados em seu conteúdo. O mundo está cheio de 
gente respondendo a si mesmas. O Pequeno Príncipe 
nunca respondia às perguntas, mas jamais desistia 
de uma pergunta até que obtivesse sua resposta. Eu 
gostaria muito de saber o que esse tipo de conduta 
causaria em mim, enquanto criança. Por outro lado, 
penso que também é preciso saber perguntar, condi-
ção raríssima hoje em dia. Arrisco a dizer que faltam 
bons perguntadores e respondedores.

E de qual lado ficar nessa história? Como jorna-
lista que sou, eu prefiro as perguntas, porque delas 
é que surge o conhecimento. Quem vive responden-
do aprende pouco, conhece pouco e perde muito. E 
até para responder bem, é preciso ter perguntado 
bem antes. Porém, esse processo tem sido ignorado 
com todas as forças, levando o mundo a um nível 
alarmante de ignorância e superficialidade, onde as 
respostas se tornam vagas e infundadas.

Sócrates, filósofo grego, não era de dar respos-
tas diretas, em vez disso, ele conduzia as pessoas 
por uma série de perguntas hábeis que os ajudavam 
a refletir sobre suas próprias crenças e conhecimen-
tos. Com isso, ele estimulava o pensamento crítico e 
a busca pela verdade através do diálogo e da inves-
tigação. Assim como uma parteira ajuda a mulher 
a dar à luz um bebê, Sócrates ajudava as pessoas a 
"dar à luz" suas ideias e a isso chamamos de maiêuti-
ca, uma técnica filosófica.

Eu gostaria de ter lido o “Pequeno Príncipe” na 
minha infância, eu poderia viajar pelos mesmos pla-
netas que ele e fazer muitas perguntas no universo 
lá fora. Agora crescido, é bem complicado fazer esse 
tipo de expedição, tenho respostas a dar diariamente 
e elas tomam boa parte do meu tempo.
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Londrina apre-
sentou mais um 
mês de evolução 
no mercado de tra-
balho. Segundo os 
dados do Cadastro 
Geral de Empre-
gados e Desem-
pregados (Caged), 
divulgados nesta 
terça feira (30) pelo 
Ministério do Tra-
balho e Emprego 
(MTE), em março, 
a cidade registrou 
9.668 admissões e 
9.271 desligamen-
tos, com um saldo 
positivo de 397.

O primeiro tri-
mestre de 2024 
fechou com todos 
os meses positivos 
e um saldo acumu-
lado de 3.435. Esse 
desempenho re-
presenta um cres-
cimento de mais 
de 2% do mercado 
formal na cidade 
nos primeiros três 
meses do ano. A 
construção civil foi 
o setor que mais 
cresceu no perío-
do, com 5,61% de 
evolução, e o setor 
de serviços tem 
o maior saldo em 
número absolutos, 
com 2.171. 

O prefeito de 
Londrina, Marcelo 
Belinati, fez ques-

 Foto: Emerson Dias / NCom

Londrina mantém desempenho 
positivo de empregos em novo Caged

tão de enaltecer o 
trabalho em conjun-
to do poder público 
e da sociedade civil 
organizada. “Conse-
guimos recuperar a 
confiança do empre-
sariado na cidade e 
criar um ambiente 
propício para inves-
timentos o que, con-
sequentemente, gera 
mais empregos. Não 
à toa, acabamos de 
anunciar a expansão 
da TCS, por exemplo, 
maior empresa de 
tecnologia do mundo 
e que vai ampliar su-
as operações na nos-
sa cidade tendo um 
impacto de cerca de 

cinco mil empregos 
direto e indiretos. Is-
so é uma conquista 
de todos”, afirmou.

O secretário do 
Trabalho, Empre-
go e Renda, Gustavo 
Santos, lembrou que 
março é um mês que 
costuma ter um de-
sempenho mais tí-
mido. “Temos quase 
quatro anos em que, 
tirando dezembro, a 
cidade cresceu em 
praticamente to-
dos os meses e, em 
2022, a exceção foi 
em março. É um mês 
que ainda absorve 
os desligamentos de 
final de ano e tam-

bém dos empregos 
temporários do car-
naval. São finais de 
operações que im-
pactam no saldo ge-
ral e, mesmo assim 
em 2024, a cidade 
apresentou um saldo 
positivo de 397”, co-
memorou.

Santos apontou 
como o setor de ser-
viços é o termômetro 
do Caged na cidade. 
“Se analisarmos por-
menorizadamente o 
Caged, como faze-
mos aqui na Secreta-
ria todos os meses, a 
gente encontra o se-
tor de serviços como 
o motor da movimen-

tação da economia 
londrinense. A cida-
de tem se industria-
lizado, crescido nos 
mais variados seg-
mentos, mas servi-
ços ainda é o grande 
gerador de empre-
gos na cidade. E, 
em março, teve um 
desempenho menor 
do que em relação a 
fevereiro e janeiro. 
Isso tem um refle-
xo direto no saldo 
geral do mês”, ex-
plicou.

O trimestre fechou com três meses de evolução do mercado de trabalho 
e um desempenho de quase 3,5 mil de saldo no acumulado do ano.

“Conseguimos recuperar a confiança 
do empresariado na cidade e criar um 

ambiente propício para investimentos o que, 
consequentemente, gera mais empregos"

Marcelo Belinati

 Foto: Emerson Dias / NCom
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O sábado (27) em 
Londrina foi de come-
moração: a Prefeitu-
ra Municipal e Tata 
Consultancy Services 
(TCS) fizeram a apre-
sentação do plano de 
expansão da empre-
sa em Londrina para 
autoridades e lideran-
ças. O deputado esta-
dual Cobra Repórter, 
que integrou a Missão 
Índia do Governo do 
Paraná, esteve pre-
sente e comemorou o 
anúncio.

O parlamentar, 
junto com o prefeito 
Marcelo Belinati e o 
presidente da Codel, 
Alex Canziani,  estava 
presente no  último 
dia 13, quando a líder 
global em serviços 
de tecnologia e maior 
multinacional da Índia 
já havia anunciado em 
Nova Delhi, na Índia, a 
ampliação de seu De-
livery Center no norte 

04 Londrina
Apresentação do plano de 

expansão da TCS/Tata em Londrina

do Paraná.
O CEO da TCS no 

Brasil, Bruno Rocha, 
afirmou que a primeira 
fase da expansão prevê 
a contratação imediata 
de 1,6 mil profissionais, 
o que deve dobrar o 
número de colaborado-
res. A meta da empresa 
é chegar a 5 mil funcio-
nários nos próximos 
anos. As três torres  da 
nova sede da Tata em 
Londrina devem ser 
construídas no terreno 
na Avenida Higienópolis 
com Aminthas de Bar-
ros, mas outras áreas 
não estão descartadas 
pela empresa. 

 “Para mim foi uma 
alegria ter integrado a 
Missão ìndia, especial-
mente porque pude-
mos garantir conquis-
tas importantes para o 
Paraná, especialmente 
para Londrina.  A cidade 
tem 10% de sua popu-
lação composta por es-

tudantes, possui centro  
de inovação e atingiu 
um bom patamar na 
área de tecnologia. Com 
essa expansão, inúme-
ras oportunidades vão 
surgir para estes jovens 
e um incremento de R$ 
160 milhões por ano na 
economia da cidade”, 
comemorou

O deputado ressal-
tou ainda que o gover-
nador Ratinho Junior 
afirmou que dará todo 
o suporte necessário 
para esta expansão e 
para garantir mão de 
obra especializada, já  
que este é o maior de-
safio do momento. A 
TCS/Tata era a sexta 
empresa que mais em-
pregava em londrina, 
mas ainda em 2024 se-
rá a maior empregado-
ra da cidade. 

Cobra Repórter re-
forçou ainda que a em-
presa tem um olhar 
diferente na forma de 

administrar, uma vez 
que dois terços dos 
seus lucros são rever-
tidos para ações sociais 
pela Tata Trust, que 
tem a filantropia como 
princípio.

Grupo Tata

A Tata Consultancy 
Services foi fundada há 
55 anos e conta com 
duas décadas de atu-
ação no Brasil. Além 
de Londrina, a multi-
nacional indiana tam-
bém tem sedes em São 
Paulo e Rio de Janeiro. 
A corporação atua nas 
áreas de TI, consultoria 
e soluções de negócios 
em parceria com as 
maiores empresas do 
mundo. A TCS opera 
com mais de 1 milhão 
de colaboradores em 
55 países. Em 2023, 
a receita da empresa 
totalizou US$ 27,9 bi-
lhões.

Secretaria da Mulher 
oferece oficina de 

Instalações Elétricas 
para Mulheres

O Centro de Oficinas para as Mulheres 
(COM), da Secretaria Municipal de Políticas 
para as Mulheres (SMPM), irá realizar na 
próxima terça-feira (7), das 19h às 22h, 
uma oficina de Instalações Elétricas para 
Mulheres.  A ação ocorrerá no laborató-
rio onde são conduzidas as aulas do cur-
so de Engenharia Elétrica da Universidade 
Anhanguera – Campus Catuaí, localizada 
na rua Edwy Taques Araújo, 900, Gleba 
Palhano.

Estão disponíveis 20 vagas para mu-
lheres com idade a partir de 18 anos que 
morem na área urbana e nos distritos de 
Londrina, e as inscrições podem ser fei-
tas através do número de WhatsApp (43) 
99945-0056.

Nesta oficina, as alunas receberão ins-
truções básicas sobre procedimentos co-
mo troca de lâmpadas, troca de resistên-
cia de chuveiro elétrico e manutenção de 
outros itens comuns. As participantes po-
derão ter contato e manipular os equipa-
mentos necessários para operar as insta-
lações em suas casas, seguindo todas as 
recomendações de segurança. Essa ação 
faz parte da programação do Mês das 
Mães, da Secretaria Municipal de Políticas 
para as Mulheres.

De acordo com a psicóloga e diretora de 
Empreendedorismo e Ações Educativas da 
SMPM, Lisnéia Rampazzo, fazer um curso 
de instalação elétrica doméstica traz mui-
tos benefícios, tanto no âmbito profissio-
nal quanto pessoal. “Os temas principais 
abordados nesta oficina são economia, 
segurança, independência e inserção no 
mercado de trabalho”, afirmou.

São parceiros da programação alusiva 
ao Mês das Mães a Faculdade Anhangue-
ra Catuaí, PUCPR, Sebrae, Instiemerc, Sie-
merc, Siemaco, Facop e Senac.
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A Cohapar entre-
gou na terça-feira (30) 
as chaves aos novos 
moradores do Resi-
dencial Capadócia, em 
Ibiporã, região Norte 
do Estado. O empre-
endimento é com-
posto por 128 apar-
tamentos, dos quais 
113 contaram com 
subsídio do Governo 
do Estado para cus-
teio parcial ou integral 
do valor de entrada. 
A obra recebeu R$ 25 
milhões em investi-
mentos, entre recur-
sos do governo fede-
ral, governo estadual 
e iniciativa privada.

O aporte de recur-
sos através do Pro-
grama Casa Fácil para 
a entrada totalizou R$ 
1,7 milhão e foi desti-
nado ao público com 
renda familiar mensal 
de até quatro salários 

Foto: Cohapar

Casa Fácil Paraná 
Cohapar entrega residencial

com 128 apartamentos

mínimos. Além do auxí-
lio estadual, os benefici-
ários puderam acessar 
descontos variáveis do 
programa Minha Casa, 
Minha Vida, bem como 
utilizar o saldo do FGTS 
para abatimento do sal-
do a ser financiado.

Para a servente Cláu-
dia Regina Américo, 50 
anos, e o filho Caio Au-
gusto da Silva, 17 anos, o 
apoio do Estado contri-
buiu não só para a reali-
zação de um sonho, mas 
também representa a 
despedida de anos de 
aluguel.

“Esse subsídio foi 
uma benção que caiu 
do céu, porque sem ele 
seria praticamente im-
possível. E hoje estamos 
aqui, recebendo as cha-
ves da tão sonhada casa 
própria, depois de dez 
anos pagando aluguel. 
Não vemos a hora de es-

tar aqui no nosso apar-
tamento”, comemorou 
Cláudia.

Residencial 

O empreendimen-
to, executado pela Pri-
de Construtora, possui 
imóveis de 45,65 m², di-
vididos em dois quartos, 
sala, banheiro social, 
cozinha e área de servi-
ço, além da estrutura de 
lazer completa, com pis-
cina, quadra esportiva, 
espaço gourmet, chur-
rasqueira e área infantil.

As unidades, comer-
cializadas a partir de R$ 
196 mil, são financiadas 
pela Caixa Econômica 
Federal pelo prazo de 
até 30 anos, com ta-
xas de juros reduzidas e 
prestações mais acessí-
veis que o custo do alu-
guel praticado no muni-
cípio.

No local já fo-
ram executadas 
as estacas-raiz do 
viaduto, parte da 
sua infraestrutu-
ra. A previsão é 
de rebaixar a pista 
central e realizar 
o acesso ao mu-
nicípio pela pas-
sagem superior, 
com marginais em 
ambos os lados 
da rodovia. Inves-
timento total é de 
R$ 148 milhões.

O Governo do 
Estado, por meio 
do Departamen-
to de Estradas 

Viaduto de Tamarana marca 
avanço na duplicação da 

rodovia PR-445

Foto: Gabriel Rosa/AEN

de Rodagem do 
Paraná (DER/PR), 
iniciou este mês 
a execução de um 
novo viaduto na 
PR-445, acesso 
para Tamarana, 
na região Norte. 
A obra de arte es-
pecial (OAE) é par-
te da duplicação 
da rodovia entre 
Mauá da Serra e 
Lerroville, distrito 
de Londrina, um 
investimento de 
R$ 148.032.561,17.

No local já fo-
ram executadas 
as estacas-raiz 
do viaduto, parte 
da sua infraestru-

tura. A previsão é 
de rebaixar a pista 
central e realizar o 
acesso ao municí-
pio pela passagem 
superior, com mar-
ginais em ambos os 
lados da rodovia.

O tráfego no lo-
cal foi alterado 
desde o dia 1º de 
abril, com bloqueio 
da pista central e 
desvio dos veícu-
los para as pistas 
da rotatória. Sina-
lização provisória 
orienta os conduto-
res durante a exe-
cução dos serviços.

A obra de dupli-
cação da PR-445 
tem extensão de 
27,07 quilômetros, 
prevendo uma pis-
ta nova com duas 
faixas de rolamen-
to de 3,60 m cada, 
em sentido único, 
e acostamento ex-
terno de 2,50 m, 
separada da pista 
atual por um can-
teiro central de 7 m 
a 9 m de largura e 
faixa de segurança 
de 60 centímetros 
de cada lado, na 
maior parte do tre-
cho.

No local onde 
não será possí-

radas críticas.
Também es-

tão sendo exe-
cutados passa-
-faunas, sistema 
de drenagem de 
águas, nova sina-
lização horizon-
tal e vertical e 
serviços comple-
mentares.

Até o mo-
mento já foram 
investidos R$ 
6 2.859.856,2 7 
na obra, com 
previsão de tér-
mino até o final 
do ano, caso as 
condições climá-
ticas sejam favo-
ráveis.

vel o canteiro, 
as pistas serão 
separadas por 
barreira rígida 
de concreto New 
Jersey, com fai-
xa de segurança 
interna em cada 
lado.

Além do novo 
viaduto de Tama-
rana, a obra in-
clui ainda novas 
pontes sobre o 
Rio Apucaraninha 
e Rio Santa Cruz, 
retornos em ní-
vel, e correção 
da geometria em 
curvas conside-
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O mês de maio 
é marcado pela 
campanha do Maio 
Amarelo, que visa 
a conscientização e 
promoção de ações 
sobre a segurança 
viária. Em 2024, a 
campanha nacional 
tem o tema “A Paz no 
Trânsito Começa por 
Você”, e busca mobi-
lizar toda a socieda-

Prefeitura promove campanha de 
conscientização e promoção da paz no trânsito

Maio Amarelo

de a engajar-se para 
proporcionar a paz. A 
Prefeitura de Cambé, 
através da Secretaria 
Municipal de Seguran-
ça Pública e Trânsito, 
aderiu a campanha e 
também vem promo-
vendo ações para me-
lhorar o trânsito.

De acordo com o 
Observatório Nacional 
de Segurança Viária, 

o objetivo principal da 
campanha é estimular 
que a sociedade fale 
da paz em todos os 
ambientes que parti-
cipa, ainda mais nos 
dias de hoje. A refle-
xão é para que todos 
pensem e conversem 
sobre o que é a paz e 
como ela pode esti-
mular as mudanças 
em todos os seus 
comportamentos.

A secretária de 
Segurança Pública e 
Trânsito, Danaê Fer-
nandes, explicou que 
em Cambé as ações 
por um trânsito me-
lhor e com mais paz já 
vêm sendo implemen-
tadas, através de uma 
grande reestrutura-
ção. O município conta 
agora com uma equipe 
de projetos, 10 agen-
tes de trânsito, vem 
promovendo diversas 
campanhas educati-

vas nas escolas mu-
nicipais, e também 
vai receber uma nova 
diretora de trânsito, 
gestora com experi-
ência na área. Além 
disso, segundo a se-
cretária, pela primeira 
vez Cambé consegue 
traçar diretrizes e vis-
lumbrar resoluções 
de problemas antigos, 
que estavam sendo 
demandados já há 
muito tempo.

Fernandes salienta 
ainda que Cambé tem 
pontos de conflito no 
sistema viário devido 
a geometrias inade-
quadas, sinalizações 
de trânsito que esta-
vam fora dos confor-
mes e só agora estão 
sendo regularizadas. 
Com isso, está sen-
do dada uma atenção 
nesses pontos de con-
flitos, sendo resolvi-
dos um por um, já que 

a Secretaria de Trânsi-
to se encarrega, atra-
vés de projetos junto 
com a Secretaria de 
Planejamento, em tra-
zer mais fluidez e se-
gurança para o trans-
porte urbano.

“Mas além disso, 
nenhum incremento 
de segurança no trân-
sito é possível se a po-
pulação não se enga-
jar também. Pensando 
que a paz no trânsito 
começa por você, e 
que o Maio Amarelo 
vem nos dar esse re-
cado de que nenhuma 
morte no trânsito é 
aceitável. É um ab-
surdo naturalizar con-
flitos cotidianos que 
são trazidos por falta 
de entendimento, por 
excesso de velocida-
de. A maior missão 
de toda Secretaria de 
Segurança Pública e 
Trânsito, incluindo os 

agentes de trânsito, 
é trazer essa paz”, 
afirmou.

E reforçando que 
o compromisso de 
promoção da paz no 
trânsito é de todos, a 
Secretaria Municipal 
de Segurança Públi-
ca e Trânsito abre a 
possibilidade online, 
através do site (ht-
tps://www.cambe.
pr.gov.br/transito/) 
e pelo Whatsapp – 
43 3174-0430, para 
que todos os muní-
cipes possam par-
ticipar da melhoria 
viária de Cambé. 
Com isso, é possí-
vel deixar opiniões, 
queixas, dúvidas e 
solicitações através 
dos canais acima, 
para que exista uma 
comunicação cada 
vez mais clara entre 
a Secretaria e a po-
pulação em geral.
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A companhia te-
atral Triolé, de Lon-
drina, está come-
morando os bons 
resultados colhidos 
com a maratona 
de 60 apresenta-
ções do espetácu-
lo “Qual a Graça 
de Laurinda?”, re-
alizada durante os 
meses de março e 
abril, em diversos 
municípios das re-
giões norte, nor-
deste e noroeste 
do Paraná. 

A turnê do gru-
po Triolé fez parte 

Grupo Triolé faz balanço positivo 
do projeto Crianças no Teatro

do projeto Crianças 
no Teatro, promovi-
do pela Secretaria 
de Estado da Cultu-
ra, e beneficiou mi-
lhares de alunos da 
rede pública de ensi-
no, que deram uma 
pausa nos estudos, 
embarcaram num 
ônibus e foram ao 
teatro, gratuitamen-
te, para se divertir 
com um espetáculo 
de palhaço.

 “Esta foi a pri-
meira vez do Triolé 
no Projeto Crianças 
no Teatro, uma pro-

posta grandiosa em 
todos os sentidos, 
com 60 apresenta-
ções, mais de 20 mil 
crianças impacta-
das, diversas cidades 
contempladas, apre-
sentação em seis 
teatros e auditórios, 
e com 20 profissio-
nais envolvidos dire-
tamente no projeto”, 
comemoram Alexan-
dre Simioni e Gerson 
Bernardes, atores da 
companhia.

O espetáculo 
“Qual a Graça de 
Laurinda?” foi visto 

por estudantes de 
Londrina, Rolândia, 
Cambé, Ibiporã, Ma-
rialva, Itambé, Cam-
po Mourão, Peabiru, 
Farol, Luiziana, Sa-
randi, Bom Sucesso, 
Jandaia do Sul, Barra 
do Jacaré e Itamba-
racá. 

 “Esse espetácu-
lo nasceu como um 
espetáculo de rua e 
levá-lo para o teatro 
foi uma experiência 
muito legal. É outra 
dinâmica, outra re-
lação com a plateia 
e com o parceiro de 
cena. Para as crian-
ças, acreditamos 
que foi igualmente 
intenso, começando 
já na saída da esco-
la, o trajeto feito de 
ônibus, algumas de 
cidades vizinhas, en-
tão é aquele clima 
de excursão, de pas-
seio para os alunos”, 
relatam os atores.

 “No caso de Lon-
drina, quando os 
alunos chegaram ao 
Teatro Ouro Verde e 

vislumbravam o pré-
dio, foi outro impacto 
forte que finalizava 
com o frenesi quan-
do a luz se apagava 
dando início ao espe-
táculo. Acreditamos 
que essa experiência 
foi muito rica e mar-
cante para eles.”

O espetáculo

Criado em 2010, 
o espetáculo “Qual a 
Graça de Laurinda?” 
nasceu a partir de 
pesquisa sobre ani-
mações e desenhos 
animados popula-
res nas décadas de 
1970/1980. Para a 
construção, o grupo 
se debruçou sobre 
as partituras físicas 
para contar uma 
história sem a utili-
zação de falas, mas 
primando a sintonia 
entre as cenas e a 
trilha sonora, criada 
pelo músico Tonho 
Costa.

 “Este projeto 
permitiu que apre-

sentássemos em 
auditório de 200 
lugares e em tea-
tros com 500, 600 
lugares, uma expe-
riência muito enri-
quecedora para a 
gente, e também 
para a trajetória do 
espetáculo, que vai 
ficando cada vez 
melhor.”

Patrocínio

As apresenta-
ções do espetáculo 
“Qual a Graça de 
Laurinda?” fizeram 
parte da programa-
ção da 2ª edição do 
Projeto Crianças no 
Teatro, uma inicia-
tiva do Governo do 
Estado do Paraná, 
realizada pela Se-
cretaria de Estado 
da Cultura (SEEC) e 
PalcoParaná. Pa-
trocínio: Audi. Par-
ceria: Casa de Cul-
tura | Universidade 
Estadual de Lon-
drina. Realização: 
Triolé.
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Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Padaria

EDITAL CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos classi-
ficados do Jornal União.  É muito fácil, 
envie por mensagem seu texto de até 
3 linhas para o email: classificados@
jornaluniao.com.br ou se preferir en-
vie por WhatsApp: (43) 3327-3242.

SEJA UM CONSULTOR(A)
Seja um (a) consultor (a) Tupperware  
Tratar com Patrícia (43) 99997-6329 
whats ou Intagram: @patriciapierini.
tw

FORD KÁ 2011
Vendo Ford Ká Prata ano 2011 com 
vidros e travas elétricas, 4 pneus 
novos. Carro particular, 2º donocom 
baixo KM. Interessados ligar para (43) 
99992-1020
  

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus novos, 
toda revisada. R$5.000. Telefone: 
(43) 99992-1020 

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

Cabeleireiros

DE MAIO DE 2024
EDIÇÃO DE 03

Assembleia Geral Ordinária
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Cooperativa de Produção e Comercialização da Agricultura Familiar 
de Tamarana e Região - COOCAFAT, com Sede localizada na Rodovia 
Victório Francovig, S/N, Parque Industrial, CEP 86125-000, Tamarana/
Pr, vem através de seu Presidente João Maria Borges de Oliveira, no 
uso das atribuições conferidas pelo art. 32 do Estatuto Social, convocar 
os associados, cujo o número para efeito de quórum, nesta data é de 
58 (cinquenta e oito) em condições de votar, para se reunirem em As-
sembleia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 17 de MAIO DE 2024, 
na sede da cooperativa, às 08:00 horas, em primeira convocação com a 
presença de 2/3 (dois terços) dos associados, em segunda convocação 
às 09:00 horas, com a presença de metade mais um dos associados, 
ou em terceira e última convocação às 10:00 horas, com a presença 
de no mínimo 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA: 
1) Prestação de Contas do Exercício Social de 2023, acompanhado 
do Parecer do Conselho Fiscal, compreendendo: a-Relatório de 
Gestão; b-Demonstrações Contábeis (Balanço Patrimonial) 
2) Leitura e apreciação do Parecer do Conselho Fiscal;
3) Destinação dos resultados Apurados no Exercício de 2023; 
4) Eleição dos membros do Conselho Fiscal para o Exercício de 
2024; 
5)  Metas para o Exercício de 2024; 
6) Assuntos Gerais.                                                                                                                                                                               

Tamarana/Pr., 30 DE ABRIL de 2024.
João Maria Borges de Oliveira

Diretor Presidente



09 entretenimento

PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS

Por Eleine Maria

-

Picanha ao Alho

Arroz Colorido

DE MAIO DE 2024
EDIÇÃO DE 03

Ingredientes

- 2 xícaras de arroz;
- 4 xícaras de água;
- 1 cenoura picada;
- ½ chuchu picado;
- ½ pimentão pica-
do;
- ½ xícara de ervi-

Ingredientes

- 1 peça de picanha;
- 10 dentes de alho amassados;
- ½ xícara de manteiga em tem-
peratura ambiente;
- 1 colher de chá de salsinha de-
sidratada;
- 1 colher de chá de sal.

Modo de preparo

Em uma tigela misture o alho, 
manteiga, salsinha e sal até for-
mar uma pasta.

Corte a picanha em fatias gros-
sas com cerca de 1,5cm de es-
pessura.
Pré-aqueça a Air Fryer Mondial 
em 200º por 5 minutos.
Pincele a pasta de alho em cada 
fatia de carne e coloque na Air 
Fryer Mondial já pré-aquecida.
Programe em 200º por 10 mi-
nutos, passado esse tempo veri-
fique se está no ponto desejado, 
caso contrário vire as carnes e 
deixe por mais tempo até atingir 
o ponto de seu gosto.
(receitasmondial.com.br)

lhas;
- ½ xícara de milho 
verde;
- ½ xícara de azeito-
nas fatiadas;
- ½ xícara de salsinha 
e cebolinha;
- ½ gomo de linguiça 
calabresa picada;

- 2 colheres de chá 
de sal;
- 1 colher de sopa 
de azeite.

Modo de 
preparo

Coloque todos os 
ingredientes na pa-
nela de arroz Mon-
dial, misture, tampe 
e ligue.
Assim que a pane-
la de arroz Mondial 
entrar em modo de 
aquecimento o ar-
roz estará pronto!
(receitasmondial.
com.br)

Num dia de campa-
nha para as eleições 
municipais, o prefeito 
vai à uma escola dar 
uma palestra. Ao final 
da palestra o prefeito 
pergunta:

- Alguém quer fazer 
alguma pergunta?

Um garoto levanta 
a mão e diz:

- Eu Sr. prefeito!
- E qual é seu no-

me? Pergunta o pre-
feito.

- Meu nome é ELI-
SEU.

- Ok ELISEU, pergun-
te. Disse o prefeito.

- Tenho 5 pergun-
tas para o senhor. São 
elas: por que o senhor 
defende Hamas, na 
Faixa de Gaza, na guer-
ra contra Israel?  Co-
mo o senhor ganhou 
as eleições passadas 
tendo menos votos do 
que seu adversário? 
Onde estão os eleito-
res que o elegeu se 
não pode nem sair nas 
ruas? 

Ouve um pequeno 
silêncio e, de repente 

toca o sinal do interva-
lo. O prefeito diz:

- Vamos para o inter-
valo e logo em seguida 
continuamos.

Ao voltarem do in-
tervalo o prefeito re-
torna à sala de aula e 
pergunta:

- Onde estávamos 
mesmo? Ah sim, nas 
perguntas. Alguém quer 
perguntar algo?

Mais que depressa 
um outro garoto levan-
ta a mão e diz.

- Me chamo Orlando 
e tenho 5 perguntas pa-
ra o senhor.

O prefeito diz:
- Ok Orlando, pode 

perguntar.
E o garoto pergunta:
- Por que o senhor 

defende Hamas, na Faixa 
de Gaza, na guerra con-
tra Israel?   Como o se-
nhor ganhou as eleições 
passadas tendo menos 
votos do que seu adver-
sário? Onde estão os 
eleitores que o elegeu se 
não pode nem sair nas 
ruas?  Por que o sinal do 
intervalo tocou 20 minu-
tos antes do que o nor-
mal? E... cadê o ELISEU...?

Estou convencido 
que caminhamos 
para a extinção:
A minha bisavó 
teve 08 filhos...

A minha vó teve 
06 filhos...

A minha mãe teve 
04 filhos...

Eu, 02 filhos...
A minha filha... 01 gato...

O gato... castrado..

- Boa noite seu Eliseu!
- Boa noite!
- Aqui é o vizinho do 

apartamento de baixo!
- Sei quem é...
- Desculpe interrom-

per seu momento de 
“prazer sexual”,  mas dá 
para ao senhor pedir pa-
ra  a sua esposa gritar 
mais baixo...

- Eu estou trabalhan-
do agora vizinho, não 
entendi...

Quando bebo álcool, 
todos dizem que sou 

alcoólico... mas quando 
bebo fanta, ninguém 

diz que sou fantástico...
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Uma gran-
de festa política 
com mais de 700 
pessoas marcou 
o lançamento da 
pré - cand idatura 
a prefeito do mé-
dico e professor 
Tercilio Turini. O 
auditório do Hotel 
Crystal ficou lota-
do sábado (dia 27) 
numa demonstra-
ção de muito pres-
tígio do deputado 
estadual Turini, 
que recentemen-
te entrou no MDB 
para disputar a 
Prefeitura de Lon-
drina na eleição 
de outubro. Lide-
ranças estadu-
ais e regionais do 
partido destaca-
ram a seriedade, a 
capacidade de diá-
logo e o trabalho 
de resultados na 
trajetória de Ter-
cilio Turini.

"Em toda minha 
vida profissional 
no Hospital Uni-
versitário sempre 

10 geral
Lançamento de pré-candidatura a prefeito 

confirma prestígio e liderança de Turini

cuidei de pessoas. 
E é isso que a nos-
sa cidade precisa, 
de cuidados na saú-
de, de melhorias na 
educação e de aten-
ção especial a quem 
mais precisa" - res-
saltou Tercilio Tu-
rini. Para ele, Lon-
drina teve avanços 
nos últimos anos, 
mas ainda precisa 

enfrentar muitos 
desafios: "São mi-
lhares de crianças 
na fila por vaga 
em creche, a saúde 
tem filas para con-
sultas especializa-
das e cirurgias ele-
tivas, a demora no 
atendimento no PAI 
sempre é grande, 
existe pobreza e 
bairros que neces-

sitam do suporte 
do poder público" - 
afirmou.

O médico Tercilio 
Turini salientou: "A 
atuação política só 
faz sentido se for 
para trabalhar pe-
las pessoas, para 
fazer as transfor-
mações que a po-
pulação tanto pre-
cisa. Não há outro 

caminho, é pelas 
ações políticas que 
a sociedade evolui 
e que as melhorias 
chegam a todos os 
cidadãos. Quero 
ser o prefeito que 
vai acolher, cuidar, 
realizar sonhos, 
criar esperança e 
transformar a vi-
da das pessoas." 
E acrescentou: "O 

governo federal 
tem candidato na 
cidade, o gover-
no estadual tam-
bém e a prefeitura 
igualmente tem 
candidato. Londri-
na e os londrinen-
se terão o Tercilio 
Turini."

O encontro es-
tadual do MDB 
contou com as 
presenças do pre-
sidente no Paraná, 
deputado estadual 
Anibelli Neto, do 
presidente nacio-
nal, deputado fe-
deral Baleia Rossi, 
do ex-governador 
Orlando Pessuti, 
do dirigente Re-
nato Adur, prefei-
tos, vereadores, 
pré-candidatos e 
lideranças de todo 
o estado. "Estou 
à disposição pa-
ra fazer o melhor 
por Londrina e pe-
los londrinenses" 
- enfatizou Tercilio 
Turini. (Ricardo da 
Guia Rosa)



12 anos

Rogério
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As Corridas Unimed 
Inspira tem como obje-
tivo, promover à popu-
lação londrinense um 
evento em prol de uma 
vida mais saudável. No 
primeiro ano do even-
to, que foi em 2015, 
ocorreu apenas a eta-
pa Day. Nos anos se-
guintes, já começaram 
a ocorrer duas, acres-
centando ao evento a 
etapa Night, todas com 
o objetivo de promo-
ver uma ótima saúde e 
qualidade de vida.

Em todos os even-
tos, a Unimed Londrina 
traz o Espaço Saúde, 
com atividades e ten-
das recheadas de in-
formações. No espaço 

Mais uma prova da 
Unimed concluída 
com muita 
determinação e 
superação. Correr 
faz bem pro corpo 
e pra alma. O 
Professor Billy de 
Paula, participou 
e  conquistou o 2° 
lugar na categoria 
70/75 anos

Corridas Unimed Inspira 
uma vida mais saudável

é possível encontrar, por 
exemplo, pilates, aferi-
ção de pressão, teste de 
glicemia, entre outras 
atividades. Ainda, as cor-
ridas contam com uma 
premiação para os três 
primeiros colocados, 
além de um kit super es-
pecial de participação.

No último domin-
go, 24, aconteceu 
mais uma Corrida 
Unimed Inspira. Nesta 
edição diurna, os dois 
mil inscritos competi-
ram em provas de 4 
ou 8 km, kangoo jump 
(4 km), caminhada, 
cãominhada ou corri-
da kids (de 200 a 500 
m). O evento também 
contou com uma ca-
tegoria destinada aos 
atletas da instituição 
Pernas Preciosas.

11 esportes DE MAIO DE 2024
EDIÇÃO DE 03

Com o intuito divul-
gar e fomentar o tênis 
de mesa, incentivando 
a prática da modali-
dade para atletas de 
diversas localidades, 
Londrina sediu a pri-
meira etapa estadual 
do torneio Tênis de 
Mesa Brasil (TMB) no 
último final de semana 
(27 e 28). Organizado 
pela Federação de Tê-
nis de Mesa do Paraná 
(FTMP), o torneio rece-
beu, durante os dois 
dias, 395 mesa-tenis-
tas, 19 técnicos, 24 ár-
bitros, oito membros 
da Comissão Técnica 
e 20 delegações de 
todo Paraná para par-
ticiparem de mais de 
800 jogos disputados 
em 22 mesas no Giná-
sio de Esportes Darcy 
Cortez, o Moringão.

As disputas, aber-
tas ao público, envol-
veram atletas das ca-
tegorias sub-7, sub-9, 
sub-11, sub-13, sub-15, 
sub-19, sub-21, nos nai-
pes masculino e femi-

Etapa do torneio Tênis de Mesa 
Brasil movimentou Londrina 

com centenas de atletas

nino, adulto masculino, 
senior, lady e veteranos 
40, 50, 60 e 70, tam-
bém nos naipes mascu-
lino e feminino. 

Representando Lon-
drina, a equipe sede 
formada por 36 atletas 
e quatro técnicos levou 
nove medalhas. Com-
petindo pelo naipe mas-
culino, os mesa-tenistas 
Rafael Kumagai (sub-
7), Henrique Kumagai e 
Thales Tsuchida (sub-9), 
Felipe Lara e João Hori-
kawa (sub-19) e Olides 
Millezi Junior (Veterano 
60) conquistaram suas 
medalhas. Na conquista 
das medalhas no nai-
pe feminino, as atletas 
Evelyn Tomi (Absoluto 
D) e Érika Kimura (Lady) 
também subiram no pó-
dio.

Para o técnico Willian 
Kumagai, este ano o ní-
vel da competição foi 
muito bom, indo além 
das expectativas. Nesta 
edição, houve, também, 
um recorde de inscri-
ções no campeonato 

paranaense e a estreia 
da categoria Sub-7 no 
Paranaense. “No geral, 
o feedback dos dirigen-
tes, dos técnicos e dos 
clubes que participaram 
foi positivo em relação 
a competição. Acredito 
que o pessoal saiu muito 
contente”, contou.

Entre centenas de 
atletas que competi-
ram, segundo Kumagai, 
se destacaram o atleta 
Felipe Lara, da ATEMEL/
ACEL Londrina, que con-
quistou as categorias 
sub-19 e absoluto A; a 
mesa-tenista Bárbara 
Marroque que conquis-
tou a categoria absoluto 
A no feminino; e Laura 
Silveira campeã do sub-
11 e sub-13 feminino. A 
atleta de Guaíra foi con-
vocada para jogar o Sul-
-Americano sub-11 em 
Cochabamba, na Bolívia.

A próxima etapa do 
TMB será realizada no 
município de São José 
dos Pinhais, nos dias 25 
e 26 de maio. (Luiza Ar-
lindo/NCPML)
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DE JULHO DE 2021
EDIÇÃO DE 09 A 15 

Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé

05 cidades DE AGOSTO DE 2021
EDIÇÃO DE 20 A 26

No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

DE MAIO DE 2024
EDIÇÃO DE 03

A Atleta londrinense Liz Madureira foi eleita a me-
lhor atleta Juvenil Feminino do Paraná 2023, pela 

Federação Paranaense de Taekwondo.
A cidade de Londrina, com orgulho, agradece a 
jovem atleta de taekwondo e a toda equipe, por 

mais esta conquista. Com dedicação, garra  e 
muito talento, Liz Madureira tem representado a 
cidade de Londrina atravez de muitas conquistas  
em suas participaçoes em campeonatos estadu-
ais, nacionais e internacionais . Que seja muito feliz 
em suas escolhas e que leve sempre sua família 
em seu coração. Liz Madureira é filha de Liana e 

do vereador Fernando Madureira.

Às vésperas de em-
barcar para a disputa 
do Campeonato Mun-
dial de Paracanoagem, 
Igor Tofalini recebeu 
uma merecida ho-
menagem. No último 
dia 24, ele e mais 88 
atletas e treinadores 
paralímpicos foram 
homenageados por 
meio de menção hon-
rosa durante sessão 
solene, realizada na 
Assembleia Legislati-
va do Estado do Para-
ná (Alep). A proposição 
da homenagem teve 
autoria dos deputados 
estaduais Alexandre 
Curi e Pedro Paulo Ba-
zana.

Igor Tofalini rece-
beu a menção honrosa 
como atleta paralím-

Foto: Valdir Amaral/ Alep

Paracanoísta Igor Tofalini é 
homenageado na Assembleia 

Legislativa do Paraná

pico de Londrina, mas a 
cerimônia não causou 
transtornos à rotina de 
treinos. Integrante da 
Seleção Brasileira de 
Paracanoagem, o Peão 
das Águas tem realizado 
em Curitiba (PR) treinos 
intensivos com a equipe 
nacional, na prepara-
ção para o Campeonato 
Mundial de Paracanoa-
gem, que será na Hun-
gria, de 9 a 11 de maio. 
Por meio da competição 
internacional, haverá a 
definição dos classifica-
dos para os Jogos Para-
límpicos de Paris 2024, 
em setembro.

 “O Paraná tem sido 
um exemplo de incentivo 
ao esporte. Não apenas 
a paracanoagem, mas 
outras modalidades do 

estado estão se desta-
cando pelo Brasil e até 
fora do país. Para nós, 
é muito importante es-
se incentivo que rece-
bemos. Isso faz a gente 
querer crescer e buscar 
sempre melhores resul-
tados”, diz Igor Tofalini, 
que atua pela equipe Re-
ma Londrina/ Iate Clube/ 
FEL. O time é patroci-
nado pelo Prefeitura de 
Londrina, por meio da 
Fundação de Esportes 
(FEL), com recursos do 
Fundo Especial de Incen-
tivo a Projetos Esporti-
vos (Feipe).

Colegas de Seleção 
Brasileira de Igor Tofa-
lini, os paracanoístas 
Giovane Vieira e Fer-
nando Rufino também 
participaram da sessão 

solene na Alep e foram 
homenageados, assim 
como Anderson Benat-
ti, Brenda Fernandes e 
Erick Gomes, colegas da 
equipe Rema Londrina/ 
Iate Clube/ FEL. Em bus-
ca da terceira medalha 
de ouro em campeona-
tos mundiais, Igor Tofa-
lini embarca com a de-
legação brasileira para a 
Europa no dia 4 de maio.

Igor Tofalini é con-
templado do Programa 
Bolsa Atleta, do Governo 
Federal, do Programa 
Geração Olímpica e Pa-
ralímpica, do Governo 
Estadual, além de ter 
patrocínio e apoio da Lo-
terias Caixa, Tick Titos 
Alimentos, Tatanka Clo-
thes, LB9 e Posto Buc-
cioli.

Liz Madureira é 
a melhor atleta 

Juvenil do Paraná 
2023
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